

durch Wrangel mit Unterstützung der Entente organisiert und Mitte August des Jahres 1920 im Kubangebiet mit dem Ziel angelandet, die Sowjetrepublik von den getreidereichsten Gebieten des Landes abzuschneiden und dort einen Aufstand anzuzetteln.

In hartnäckigen und erbitterten Kämpfen zerschlug die Rote Armee die weißgardistischen Truppenteile, und Anfang September 1920 flüchteten die Überreste der Landtruppen auf die Krim.

²⁾ Siehe Dokumente Nr. 342, 348.

Nr. 352

**Aktennotiz an das Mitglied des Kollegiums der Gesamtrussischen
Tscheka,**

W. A. Awanessow

14. September 1920

Ordnen Sie eine Untersuchung an, ziehen Sie nach Absprache mit Skljanski auch Kommunisten aus der Armee hinzu und setzen Sie selbst einige Kommunisten ein (und mir schreiben Sie kurz).¹⁾

W. I. Lenin, Briefe, Dietz Verlag Berlin 1969, Bd. VI, S.288

^{*)} Der Auftrag an W. A. Awanessow wurde aufgrund einer Mitteilung des Stellvertreters des Volkskommissars für Post- und Fernmeldewesen, A. M. Ljubowitsch, geschrieben, welcher auf die Notwendigkeit hin wies, die Funkstationen zu benutzen, welche sich in den Lagern der Werke der Sektion „Funkwesen“ in Petrograd befanden.

Nr. 353

**Beschluß des Rates für Arbeit und Verteidigung
über die Gleichstellung von Mitarbeitern
der Gesamtrussischen Tscheka und ihrer örtlichen Organe
mit den Militärpersonen der kämpfenden Roten Armee¹⁾**

17. September 1920

In Anbetracht der besonderen Bedingungen der Arbeit der Gesamtrussischen Tscheka und ihrer Organe hat der Rat für Arbeit und Verteidigung beschlossen:

1. Alle Personen, die in Einrichtungen dienen, die der Gesamtruss-